

## Pressemitteilung

### Die CSV begrüßt die Arbeit der Sonderkommission Caritas und ruft dazu auf, Konsequenzen aus dem Finanzskandal zu ziehen

Das Parlament hat heute den Abschlussbericht der Sonderkommission debattiert, die mit der Aufarbeitung des Finanzskandals rund um die Caritas beauftragt war. Für Charles Weiler, CSV-Abgeordneter und Präsident genannter Kommission, steht fest: Die Regierung hat verantwortungsvoll und effizient gehandelt. Es liegt nun am Parlament, die Umsetzung der konkreten Empfehlungen im Bericht zu überwachen.

#### **Acht Monate intensive Parlamentsarbeit**

Seit Oktober letzten Jahres hat die Sonderkommission den Fall Caritas eingehend untersucht – mit dem Ziel, die nötigen Lehren zu ziehen, um ähnliche Vorkommnisse künftig zu verhindern. Die CSV hatte von Anfang an ihre Entschlossenheit bekundet, die Missstände lückenlos aufzuklären, und die Arbeit der Kommission vorbehaltlos zu unterstützen. Die gründliche Arbeit mündete in einen umfassenden Abschlussbericht, der eine Reihe struktureller, administrativer und gesetzgeberischer Maßnahmen vorschlägt.

#### **Verantwortungsvolle und notwendige Regierungsarbeit**

Angesichts des Ausmaßes der Krise hatte die Regierung keinen Handlungsspielraum. Trotz der Dringlichkeit und des sehr hohen Zeitdrucks wurden die Prioritäten eingehalten, die die Regierung sich gesetzt hatte – insbesondere, die Kontinuität der Dienstleistungen im Interesse der zahlreichen Begünstigten sicherzustellen und die vielen Arbeitsplätze zu erhalten. „Die Regierung hat Verantwortung übernommen und hatte dabei stets ihre Prioritäten im Blick“, betont Charles Weiler.

#### **Zeit für die Umsetzung**

Die CSV ruft nun dazu auf, die Schlussfolgerungen des Berichts in die Tat umzusetzen. Auf ihre Initiative hin wurde eine Motion eingereicht, die die Regierung auffordert, die im Bericht aufgezeigten Handlungsmöglichkeiten zu prüfen und umzusetzen. Parallel dazu wurde die „Cellule scientifique“ der Abgeordnetenkammer damit beauftragt, die Kontrollmöglichkeiten, die dem Parlament in solchen und ähnlichen Fällen zur Verfügung stehen, sowie die in anderen Demokratien bestehenden Kontrollmechanismen zu analysieren.

(Mitgeteilt von der CSV-Fraktion am 10. Juli 2025)